

ELEVATION

ACTIONS DE GRACES

NÔTRE Divin Sauveur au moment où Il institua le sacrement de l'Eucharistie, rendit grâces à Dieu. *Et elevatis oculis in celum, gratias agens, benedixit.* Jamais depuis l'origine du monde, aucun acte de reconnaissance aussi sublime, aucune action de grâce aussi parfaite ne s'éleva vers le ciel, et jamais il n'en montera d'aussi agréable à Dieu jusqu'à la fin des temps ; car celui qui rendait ainsi grâce à Dieu était le Verbe Incarné, Jésus-Christ, le Fils de Dieu, Dieu lui-même. Et le bienfait pour lequel Il remerciait son Père céleste, c'était l'Eucharistie, le plus grand bienfait que Dieu, tout-puissant qu'Il est, pouvait faire à sa créature, car l'Eucharistie contient non-seulement la source de toute grâce, mais l'auteur de la grâce, Dieu lui-même.

Jamais il n'y eut, et jamais il n'y aura, jusqu'à la fin des siècles, de moment plus solennel que celui de cette institution de l'Eucharistie ; car l'Eucharistie est le point culminant de la création ; c'est pour l'Eucharistie que l'univers, que toutes choses ont été créés ; c'est à l'Eucharistie que toute la création se termine ; c'est l'Eucharistie qui a mis le sceau de la perfection à l'œuvre de Dieu dans le monde.

Aussi au moment de son institution, le ciel, la terre et l'enfer lui-même demeurèrent comme en suspens, saisis de stupeur, d'étonnement et d'admiration. La nature entière frémit d'une sainte allégresse, la montagne de Jérusalem, témoin de ce miracle d'amour, et les montagnes de la Judée tressaillirent jusque dans leurs fondements. La brise qui agitait les arbres du jardin de